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UNIVERSIDADE FEDERAL DO CEARA

ATA DE REUNIÃO

Aos 24 dias do mês de março do ano de 2020, às 15 horas, por webconferência, realizou-se a 9ª Reunião
Extraordinária do Conselho do Campus da Universidade Federal do Ceara, sob a Presidência do Diretor do
Campus, Professor Lívio Antonio Melo Freire, contando com a presença dos Conselheiros: Professores
Sandro Vagner de Lima, Vice-Diretor e Coordenador de Programas Acadêmicos;  Maria Elias Soares, Ex-
Diretora do Campus de Crateús; Arnaldo Barreto Vila Nova, Coordenador do Curso de Sistemas de
Informação; Alan Michell Barros Alexandre, Coordenador do Curso de Engenharia Civil; Luana Viana Costa
e Silva, Coordenadora do Curso de Engenharia Ambiental; Rennan Ferreira Dantas, Coordenador do Curso
de Ciência da Computação; Tiany Guedes Cota, Coordenadora do Curso de Engenharia de Minas; Francisco
Anderson de Almada Gomes, representante do corpo docente. Também participaram da reunião os
professores Armando Teles Dauer, Carlos David Rodrigues Melo, Jorge Luis Santos Ferreira, Thayres de
Sousa Andrade e os discentes Lázaro Natanael da Silva, representando do Diretório Central dos Estudantes;
Agatha Martins, representante do Centro Acadêmico de Sistemas de Informação; Marcos Enrique Bandeira
Ferreira, representante do Centro Acadêmico de Engenharia Ambiental; Domingos Sávio Oliveira
Vasconcelos Timbó, representante do Centro Acadêmico de Engenharia de Minas; Antônio Vanutti Galvão
da Silva, representante do Centro Acadêmico de Engenharia Civil e Francisco William de Sousa ,
representante dos discentes do curso de Ciência da Computação.

I - ABERTURA DOS TRABALHOS. Havendo quórum, o Diretor do Campus declarou abertos os
trabalhos e colocou a pauta em apreciação, indagando se algum conselheiro desejava pedir inclusão ou
exclusão de pontos de pauta. O Conselheiro Rennan Dantas solicitou baixar em diligência a terceira matéria,
que trata da progressão funcional do docente Bruno de Castro Honorato Silva. A Conselheira Maria Elias
Soares, solicitou que a primeira matéria, que trata da aprovação da prorrogação e do aditivo do projeto
Desenvolvimento de aplicações Inteligentes para Gestão da Saúde Pública do Prof. André Meireles de
Andrade fosse dividida em duas matérias, sendo que a primeira trata da aprovação da prorrogação do projeto
e do aditivo, e a segunda que trata da manutenção dos Professores André Meireles de Andrade e Antonio
Lívio Melo Freire, e a inclusão do servidor Igor Claudino de França Costa no projeto. Posta em votação, a
pauta foi aprovada, por unanimidade, com as alterações sugeridas.

II – ORDEM DO DIA

PROC. 23067.013344/2020-61 - APROVAÇÃO DA PRORROGAÇÃO E DO ADITIVO DO
PROJETO DE PESQUISA "DESENVOLVIMENTO DE APLICAÇÕES INTELIGENTES PARA
GESTÃO DA SAÚDE PÚBLICA" DO PROFESSOR ANDRÉ MEIRELES DE ANDRADE. O Diretor
do Campus apresentou o pedido de prorrogação, do projeto de pesquisa "Desenvolvimento de
Aplicações Inteligentes para Gestão da Saúde Pública" e do Aditivo ao termo de Cooperação Técnica e
Científica nº 01/2019, celebrado entre a Universidade Federal do Ceará e o Instituto Pró Hemoce (IPH), com
apoio administrativo e financeiro da Fundação ASTEF. A prorrogação será por oito meses a contar da data de
vigência do projeto, em 07/05/2020. O projeto tem como coordenador o Prof. André Meireles  e a
prorrogação se dá devido à inclusão de novas funcionalidades referentes a um ambiente de gerenciamento
web da plataforma utilizada no projeto. Posta em votação, a matéria foi aprovada por unanimidade.  PROC.
23067.013344/2020-61 - APROVAÇÃO DA MANUTENÇÃO DOS PROFESSORES ANDRÉ
MEIRELES DE ANDRADE E ANTONIO LÍVIO MELO FREIRE, E A INCLUSÃO DO SERVIDOR
IGOR CLAUDINO DA FRANÇA COSTA NO PROJETO DE PESQUISA "DESENVOLVIMENTO
DE APLICAÇÕES INTELIGENTES PARA GESTÃO DA SAÚDE PÚBLICA". O Diretor do Campus
apresentou o pedido de manutenção dos professores André Meireles e Lívio Antonio Melo Freire,
juntamente com a inclusão do servidor Igor Claudino no projeto de pesquisa "Desenvolvimento de
Aplicações Inteligentes para Gestão da Saúde Pública". Comunicou que a participação de todos no
projeto não afetará suas atividades perante esse Campus. Posta em votação, a matéria foi aprovada por



24/03/2021 SEI/UFC - 1390127 - Ata de Reunião

https://sei.ufc.br/sei/controlador.php?acao=documento_imprimir_web&acao_origem=arvore_visualizar&id_documento=157188… 2/4

unanimidade. PROC. 23067.008539/2020-90 - APROVAÇÃO DO PARECER DE PROGRESSÃO
FUNCIONAL DA PROFESSORA LUÍSA GARDÊNIA ALVES TOMÉ FARIAS. O Conselheiro
Rennan  Dantas leu o parecer da comissão que avaliou o relatório de progressão funcional da professora
Luísa Gardênia Alves, informando que a docente comprovou as atividades desempenhadas, referentes ao
interstício de 21/03/2018 a 20/03/2020, e obteve os pontos necessários, tornando-se apta à aprovação da
progressão funcional na Classe C, denominação de Professor Adjunto do nível I para o nível II. Posta em
votação, a matéria foi aprovada por unanimidade, conforme o parecer do relator. PROC.
23067.010546/2020-51 - APROVAÇÃO DO PARECER DE FINALIZAÇÃO DE ESTÁGIO
PROBATÓRIO DO PROFESSOR MARCIEL BARROS PEREIRA. O Conselheiro Sandro Vagner de
Lima leu o parecer da comissão que avaliou o relatório de finalização de estágio probatório do professor
Marciel Barros Pereira, informando que o docente cumpriu o interstício de 36 meses, apresentou a
documentação necessária, conforme a Resolução N° 04/CEPE, de 29 de fevereiro de 2016, obteve média de
4,44 nas Avaliações de Desempenho Docente (ADD) e pontuação de 935 pontos na Tabela Geral, tornando-
se apto para o exercício do cargo. Posta em votação, a matéria foi aprovada por unanimidade, conforme o
parecer do relator. PROC. S/N - AVALIAÇÃO DAS ATIVIDADES REMOTAS DO CAMPUS DE
CRATEÚS. O Diretor do Campus relatou que, conforme o Provimento CONSUNI nº 2/2020, as atividades
presenciais da UFC foram suspensas, com isso as atividades remotas se iniciaram no dia 17/03/2020
deixando os docentes livres para criarem a metodologia mais adequada para o cumprimento dessas
atividades. Com o intuito de avaliar a efetividade das atividades remotas, o Diretor do Campus convidou os
representantes do DCE e CAs dos cursos para ser discutido a permanência ou interrupção dessas atividades
no Campus de Crateús, tendo em vista que os alunos e docentes são os mais impactados com as atividades, e
com isso, abriu a discussão sobre a matéria. O representante do DCE, Lázaro Natanael, informou que teve
contato com os alunos do Campus e que foram relatas dificuldades de infraestrutura, adaptação dos alunos e
professores em atividades à distância, nem todos os docentes iniciaram suas atividades nesse período e
dificuldade dos alunos de acesso à internet, sem contar que o Campus tem dois alunos com deficiência
auditiva e que essas atividades não tem como atender as necessidade desses alunos. A representante do CA
do curso de Sistemas de Informação, Agatha Martins, informou que a metade dos alunos matriculados no
curso tem acesso à internet, falta de equipamentos em casa para estágios em TI, dificuldade nas frequências
feitas pelos docentes, tendo em vista a baixa qualidade da internet e dificuldade dos alunos aprenderem. O
representante do CA do curso de Engenharia Ambiental, Marcus Enrique, informou a dificuldade por falta de
infraestrutura, ansiedade dos alunos, alunas que são mães enfrentam dificuldades para estudar com a
presença dos filhos em casa, mais de 70% dos alunos do curso relataram prejuízos no ensino e 20% relataram
a falta de flexibilidade por parte dos docentes. O representante dos discentes do curso de Ciência da
Computação, Francisco William, informou as dificuldades de falta de equipamentos para os estágios em TI,
dificuldade dos discentes ao acesso de internet, mais de 90% dos alunos do curso relataram prejuízos no
ensino e falta de preparo dos docentes para elaboração e execução das atividades remotas. O representante do
CA do curso de Engenharia Civil, Antônio Vanutti, a pesar das dificuldades enfrentadas, elogiou os esforços
dos docentes na tentativa de ofertar as atividades à distância, mas reiterou a importância das atividades
presenciais, considerando os relatos dos discentes do curso, especialmente os ingressantes, informou as
dificuldades de falta de flexibilidade de alguns docentes, problemas de infraestrutura, devido à dificuldade de
adaptação dos alunos e professores, o ensino vem perdendo a eficiência e qualidade e, caso continue as
atividades remotas devido à Pandemia, o Campus teria que repensar a forma de ofertar essas atividades
remotas. O representante do CA do curso de Engenharia de Minas, Domingos Sávio, informou a insegurança
e incerteza dos alunos sobre a duração da suspensão das atividades presenciais, devido aos relatos dos alunos
do curso com dificuldades de falta de acesso à internet, falta de disciplinas práticas, dúvidas de como os
alunos serão avaliados nas atividades e comunicou que a maioria dos alunos do curso se sentem
prejudicados, pois há pouca oportunidade para discussão sobre a matéria. Encerrando a participação dos
discentes o Diretor do Campus passou a palavra para os docentes que quisessem se manifestar. A
Conselheira Luana Viana informou que as atividades remotas podem funcionar, de forma razoável, para os
semestres mais avançados, mas se nem todos tem acesso não faz sentido permanecer, apesar das dificuldades
enfrentadas pelos docentes e alunos na utilização das ferramentas que proporcionam as atividades. Sugeriu
que para cada disciplina fosse elaborado um plano de atividades para o período de aulas remotas. A
Conselheira apresentou um questionário feito pela coordenação do curso de Ambiental e comunicou que
houve a resposta de 100% dos ingressantes e que as maiores dificuldades relatadas foram a ansiedade dos
alunos, dificuldade dos docentes para elaborar os materiais, incerteza sobre a duração das atividades remotas
e a falta de acessibilidade. A Conselheira Tiany Guedes informou que, apesar do grande esforço dos
docentes, há dificuldade na elaboração das atividades  devido à falta de suporte de cursos sobre ferramentas
utilizadas e tempo adequado para o preparo das atividades e a falta de acessibilidade. O Conselheiro Rennan
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Dantas informou que as dificuldades em relação aos docentes como qualidade das aulas, frequência, falta de
contato, podem ser contornadas, mas há situações incontornáveis como ausência de recursos, computadores
com uma configuração mínima para rodar programas essenciais para o curso, falta de acesso à internet, e que
as "lives" para tirar as dúvidas do alunos não têm dado certo, pois muita gente não consegue acessar,
podendo utilizar fóruns, mas fica em condição inferior. A Conselheira Maria Elias, informou que há
resistência em manter as atividades remotas pois não há garantia de que todos possam ter acesso e se um não
tem, não faz sentido continuar, deveria parar para todos. Comunicou que o SIGAA já vem apresentando
problemas para diversas situações, então fica inviável utilizá-lo para atividades remotas. O sistema o solar
atende, mas ensino à distância não é só ferramenta, necessita de uma estrutura adequada, tutor e
infraestrutura de um Polo. O Conselheiro Francisco Anderson de Almada informou que há um prejuízo
grande nas atividades de estágio como falta de recurso computacional e pouca experiência dos alunos e
professores. O Conselheiro Alan Michell informou que haverá a necessidade de reposição das aulas que
foram ofertadas no período das atividades remotas, tendo em vista todas as dificuldades apresentadas, e
comunicou a importância de manter os alunos ocupados no período em que as atividades presenciais se
manterem suspensas. O Diretor do Campus comunicou a importância de manter os alunos ocupados e tendo
contato com as disciplinas dos cursos. Após ampla discussão, o Diretor apresentou a seguinte proposta,
contendo duas fases, para votação:

1ª Fase: Para as atividades remotas até dia 31/03/2020:

 - Elaboração do plano de trabalho de todos os docentes com as atividades a serem desempenhadas, no
período de 25/03 a 24/04. Excepcionalmente, até dia 31/03, podem ser desempenhadas atividades de ensino.
Será designada uma Comissão para avaliação e elaboração de parecer para apreciação e aprovação na
próxima reunião do Conselho, composta pelos coordenadores e coordenador acadêmico.

2ª Fase: Para as atividades remotas após dia 31/03/2020:

 - Suspensão das atividades remotas de ensino. Os docentes cumprirão os planos de trabalhos desenvolvidos
na 1ª proposta, tendo a possibilidade da elaboração de um novo plano de trabalho, caso o prazo de suspensão
das atividades remotas se estendam, assim com a interrupção do plano, caso a situação se regularize.

Posta em votação, a proposta, com as duas fases, foi aprovada por unanimidade.

III – OUTROS ASSUNTOS DE INTERESSE DO CAMPUS, COMUNICADOS E INFORMES. O
Diretor do Campus informou que participará de reuniões na Reitoria sobre a situação das atividades
presenciais e manterá o Campus informado.

IV – ENCERRAMENTO DA SESSÃO. Nada mais havendo a tratar, o Diretor deu por encerrada a sessão,
agradecendo a presença de todos. Lavrou-se a presente ata, que depois de lida e aprovada pelos
Conselheiros, será assinada, eletronicamente, por mim, Marcella Bezerra Franco, que secretariei os trabalhos
desta sessão, pelo Diretor e pelos demais Conselheiros. 

Documento assinado eletronicamente por RENNAN FERREIRA DANTAS, Professor do
Magistério Superior, em 21/05/2020, às 12:34, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LUANA VIANA COSTA E SILVA, Coordenador de
Curso, em 23/05/2020, às 01:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Tiany Guedes Cota, Professor do Magistério Superior,
em 03/06/2020, às 15:44, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por SANDRO VAGNER DE LIMA, Professor do Magistério
Superior, em 05/06/2020, às 15:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º,
§ 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
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Documento assinado eletronicamente por Alan Michell Barros Alexandre, Coordenador de Curso,
em 20/07/2020, às 14:25, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ARNALDO BARRETO VILA NOVA, Professor do
Magistério Superior, em 20/07/2020, às 14:53, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Francisco Anderson de Almada Gomes, Professor do
Magistério Superior, em 20/07/2020, às 20:35, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARCELLA BEZERRA FRANCO, Assistente em
Administração, em 08/10/2020, às 17:45, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARIA ELIAS SOARES, Professor Titular-Livre
Magistério Superior, em 13/10/2020, às 14:02, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LIVIO ANTONIO MELO FREIRE, Diretor de
Unidade, em 19/10/2020, às 15:49, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, §
1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufc.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0,
informando o código verificador 1390127 e o código CRC 9CDADACA.
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